

通信

NO. 139
2024年8月号

ビジネス総研株式会社

福岡市博多区博多駅前4丁目
33番11-702号
☎092-982-5177

今月のスケッチ 唐辛子



プランターに植えた柚ゴシヨウの材料の唐辛子が勢いよく天を突いていた。

今年の秋には、風味豊かな柚ゴシヨウが届くことを期待している。



スタ
コラ

虎に翼

西平睦美

1日の始まりに、NHK朝のテレビ小説『虎に翼』を見るのが私の日課となっている。

初めから見ていたのかというそうではなく、巷で「面白いよ」と噂になっていた

ので見るようになったのだが、ハートを驚掴みにされている。

主人公の寅子（ともこ）は、司法試験に合格し、女性初の裁判所長となった三淵嘉子さんがモデルとなっている。

士業の端くれにいる者として、子育てしながら働く女性としての視点からも興味深く見ている。

昭和の終戦後、たくさんの戦争孤児がおり、夫を亡くした女性達は働いて家計を支えていかなければならなかった。

家庭は家族で支え合い、お隣りご近所で支え合って生きていた時代だった。男性と女性が対等の仕事に就くことが難しかった法曹界で、寅子が新民法の起草や家庭裁判所の設立に関わり、女性初の裁判官と任命された経緯をドラマを通して知ることができた。

女性の職業分野を広げていくということは私のミッションのひとつでもある。性別に関係なく自分の適性に合った仕事に就くことは、ライフイベントの多い女性の方が難しい。

「結婚したら…、子どもを産んだら…、女性は仕事を辞めるから」という理由で、企業が能力のある女性に育成を行ってこなかった結果が、世界的に低いジェンダーギャップ指数に表れている。それは必ずしも企業側だけの問題ではなく、性別的役割分担意識を持つ女性自身の問題も多く含んでいる。

そんな想いをもちながらドラマを見ているものだから、心

に刺さる場面や金言に反応して、涙を流しながら見た日は数えきれないほどある。

学ぶことを諦めて家庭を支えるために働こうとした弟に、寅子が言った「大黒柱にならなくていい」。

寅子の恩師でもある大学の



穂高先生が、妊娠をした寅子に法曹界での仕事よりも子育てに専念することを促した現代の言葉で言えば「過剰な配慮」。辛そうな寅子を思っている言葉であったかも知れないが、上司がすべきことは、上から引っ張り、下から支えるサポートをすることであると私は思う。

ネット上では、寅子が、新しい赴任先で数々の問題が起こるため、「仕事に行きたくなーい！」と悶絶する姿に共感する人がとても多かったそうである。

働くということの意義は、各人が異なると思うが、「今日も仕事を頑張ろう」と思える企業に人は集まるのではないだろうか。

そして、ドラマを見ることで1日の活力をもらっている人もたくさんいるように思う。もちろん、私もその一人である。



映画大好き
の山ちゃんが、毎回、
自分の言葉
で執筆しま
す。

チャトラパティ



監督：S.S.ラージャマウリ
出演：プラバース
シュリヤー・サラン
バーヌプリヤー

先月号で紹介した「パターン」は、現代のハリウッド風アクション作品…

今回の「チャトラパティ」は、2005年の作品でインド映画の王道とも言える民衆を守り悪と闘うヒーロー者で、踊りもふんだんに盛り込まれた作品です。

二作品を観くらべても、19年の時代が過ぎた作品とは思えない出来映えで、見応えのある二作品です。

スリランカで難民として暮らす異母兄弟。

強襲で生き別れた兄はインドに渡り、町のリーダーになっていた…

物語をはじめ、正義と悪、親子の愛など～我々日本人にとって受け入れやすい作品となっている。…

くまさんのコンサル日誌



似顔絵作家の小西みどりさんに描いていただきました。

大軍拡と企業献金 表紙をかけ替えるだけでは、 国民は納得しない

防衛省は、2025年度の概算要求を過去最大の8兆4989億円とする方針。これは、自公政権が5年間で43兆円という大軍拡計画を進める一環である。

防衛省の発表によれば、2023年度の中央調達(武器や燃料などの購入)実績は、前年度に比べて3倍。受注額トップの三菱重工業は1社だけで1兆6803億円、前年度に比べて4.6倍に急増している。

このほか、川崎重工業が3886億円(前年度比2.3倍)、日本電気2954億円(同3.1倍)、三菱電機2685億円(3.6倍)、富士通2096億円(3.2倍)など、受注額を大幅に増やしている。

一方で、これらの企業が、長年にわたって自民党に巨額の献金を続けてきている。

自民党の政治資金団体である国民政治協会の政治資金収支報告書によれば、13年から22年までの10年間の献金額の合計は、自衛隊に金品を提

供していた川崎重工業を除く他の4社をみると、13年度以降の受注額の順番と自民党への献金額の順番が全く同じ。

企業名	自民党への献金額
三菱重工	3億2700万円
三菱電機	1億9100万円
日本電気	1億5300万円
富士通	1億4800万円
川崎重工	2950万円

献金額に応じた「見返り」を受けていることが、はっきりと示されている。

国民の血税で大軍拡をすすめ、その一部が自民党にキックバックする腐敗の構造こそ、国民の大きな批判によって岸田首相が政権を投げ出さざるを得なくなった最大の要因である。

表紙をかけ替えるだけでは、国民は納得しない。



編集後記

もはや残暑とは呼べない暑さが続き、何となく、ぐったりした状態で過ごすことが多い。

「通信」もなかなか手がかかず、遅れ遅れになり、「そろそろやめようか」との声も出ているが、もう少しがんばってみようと思っている。

Relationship & Partnership
Bビジネス総研

ビジネス総研株式会社
福岡市博多区博多駅前4-33-11-702
☎092-982-5177 FAX092-982-6170
Eメール kuma@b-souken.com
<https://www.b-souken.com>